

# *Luis Paradela: “Con esfuerzo y entrega puedo llegar a jugar a un nivel como el de Europa”*

---



Por Arian Alejandro

La Habana, 7 feb (RHC) El futbolista cubano Luis Paradela se está probando en el fútbol profesional de Guatemala.

Parece estar llegando al fútbol cubano, aunque de manera muy lenta y paulatina, la era de las contrataciones a nivel internacional. El joven Luis Javier Paradela (21 de enero de 1997), originario de Calimete, Matanzas, Cuba ha dado un salto importante en su carrera a la misma velocidad que se mueve en la cancha. El club guatemalteco Universidad de San Carlos (USAC) se fijó en él, así como en el también cubano Yosel Piedra, para mejorar sus prestaciones en el más universal de ese país. Admirador cuando niño de Livan Vasconcelos y el talentosísimo Leonel Duarte, futbolistas cubanos que vio jugar en su tierra natal, así como del crack portugués Cristiano Ronaldo. Paradela sueña con dejar su huella en el más universal dentro y fuera de Cuba.

**Pregunta: ¿Cómo llegaste al fútbol?**

Respuesta: Llegué al fútbol porque tuve una decepción en el béisbol y una persona que es un ídolo del fútbol en Calimete me dijo que él me podía entrenar. Además comentó que iba a ser buen futbolista. Todos lo conocen como el “profesor Chichi”.

**P: ¿Siempre fuiste delantero?**

R: No, empecé como medio centro y luego en un mundialito de clubes sub´12 que se efectuó en Portugal jugué de delantero. En este evento en 8 juegos anoté 10 goles. Desde entonces comencé a jugar como delantero aunque en algunos momentos era ubicado como volante lateral.

**P: ¿Cuáles son tus mejores características como delantero?**

R: Me caracterizo por tener buenas habilidades balón al pie. Intento explotar siempre mi velocidad, la que combino para realizar correctas diagonales buscando picar con inteligencia a las espaldas de las defensas rivales.

**P: Ahora como futbolista profesional, ¿hasta dónde crees que puedes llegar?**

R: Creo que con más esfuerzo y entrega en la cancha puedo llegar a jugar a un nivel como el de Europa.

**P: ¿Crees que el futbolista cubano está listo para jugar en Europa?**

R: Sí lo creo, solo hay que fijarse en la cabeza que todo es posible. No quiero decir que en el Real Madrid o el Barcelona, pero en otros clubes sí.

**P: ¿Cómo te han recibido en el club USAC?**

R: Me han recibido muy bien. Todos los muchachos y el cuerpo técnico están contentos con mi llegada y el aporte que estoy haciendo. Es un gran club.

**P: ¿Qué dice de ti la prensa guatemalteca?**

R: Nunca se imaginaron que los cubanos tuvieran tanto nivel futbolístico y entrega en la cancha.

**P: ¿Cómo valoras tu lucha con Maikel Reyes por la titularidad del 9 de la Selección Nacional?**

R: No lo valoro como una lucha, tenemos una muy buena relación. Prácticamente somos hermanos y quien juegue en un momento determinado lo sabrá hacer bien. Ambos nos damos apoyo y nos rectificamos en lo que hicimos mal.

**P: ¿Qué sueños tienes con la Selección Nacional?**

R: Con la Selección Nacional tengo muchos sueños como ir a un mundial. También clasificar a la primera división de la Liga de Naciones de la CONCACAF. Además participar en una Copa América. Y ya he logrado uno, la Copa de Oro, que solo falta concretarse de manera oficial la clasificación de Cuba.



**Radio Habana Cuba**